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区の活動における男女共同参画に関するアンケート結果について（概要） 

               ※ 実際のアンケートより抜粋及び回答内容の一部省略を行っています。 

 

●設問１ 

 貴区に女性の役員（区会議員）はいますか。また、どういった役を担われていますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 その他：区会議員ではないが、監査役として女性を登用している。 

 

 

●設問２ 

 貴区では、女性の役員を増やすための取組みや工夫をしていますか。 

 

 女性役員を増やすための具体的な取り組み 

 ・令和４年度より、監査役（定員３名）のうち１名を女性にした 

 ・代議員に山仕事等力仕事が付属業務として付いていたが、この部分を男女関係なく除

外するシステムの提案  
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女性の役員(区会議員)はいますか
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●設問３ 

 区の役員は、どのように選出されていますか。 

 また、女性の役員が少ない理由は、どういったことが原因だと思われますか。 

 

 選出方法について 

 ・区役員等による選考委員会の設置や、年齢・経歴を考慮した選出をしている地区が多

数です。 

 

 女性の役員が少ない理由・原因 

 ・役員の選考は世帯主を基準としているため、世帯主がいる中でそれ以外の家族から選

出することは考えにくい。 

 ・区会議員の仕事に林務や土木の業務が付帯するため、体力面など難しい部分がある。 

 ・女性からしても、区会議員は男性が担うものという意識があるのではないか。 

 

 

●設問４・５ 

 女性の役員がいない、または少ないことについて、どうお考えですか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 その他の回答を含め、どの区においても女性の登用に肯定的な結果となりました。 

 また、今後のコミュニティの維持や、男女共同参画社会の推進を検討すると、性別によ

って役職を限る必要は無いという意見、多様な意見を取り入れるうえでも女性の参画が

必須であるという意見を頂きました。 
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②女性が増えた方が良い ③その他

女性が少ないことについてどのように考えるか
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●設問６ 

 区の諸活動において、女性の意見等を必要とする場面や、担ってほしい役割などはあり

ますか。具体的にお書きください。 

 

 ・区のイベントの企画・運営 

 ・防災や区施設における備品の選定 

 ・防災対策（避難所開設等） 

 ・資料作成、会計等の事務作業 

 ・子ども育成会、民生児童委員など他団体の業務 

 

 

●設問７ 

 仕事、子育て、家事などがあるため 役員になることは難しいが、部分的に区の活動に

関わりたい」という女性や 若い世代の方がいた場合、区の活動に関わることはできま

すか。 

 できる場合、どういった役割が考えられますか。 

 できない場合、どういったことが課題となりますか。 

 

 ① 区に関わることのできる役割 

  ・会計処理、区費等の徴収や、パンフレット作製等の事務作業 

  ・日赤奉仕団、民生児童委員等の役員 

 

 ② できないこと・課題 

  ・チェーンソー等機械の取り扱いや、力仕事 

  ・ボランティアとして都合の良い時のみの参加だと、報酬の支払いの面や他の役員の

負担増に繋がるため難しいのではないか。 

 

 

●設問８ 

 役員の業務分担を見直すことができるか 

 

 ・担当職務分担の洗い出しを行い、見直しを図る。 

 ・事務的な作業を分担し、担ってもらう。 

 ・役員の人数が少なかったり業務を外注することが厳しかったりすることから、業務を

全員で行う必要があるため難しい。 
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●設問９・１０ 

 防災に女性の視点を取り入れる等、区の活動で変わってきていることや意識的に変えて

きたこと。 

 

 ・防災備品の選定や避難所の運営に関わることを提案してもらう。 

 ・消火栓訓練で女性の方にも体験してもらっている。 

 

 

●設問１１ 

 区の活動において「男女共同参画」や「多様な視点を取り入れる」といったことについ

て、上記の質問以外にお考えや、町への要望があればお書きください。 

 

 ・女性の区政進出について、情報発信や啓発活動をして欲しい。 

 ・「避難所の環境向上専門委員」のような委員会について、区民の中に選出されている

人がいるのかを共有して欲しい。役員選考の参考にしたり意見を頂いたりしたい。 

 ・まずは、井戸端会議メンバー等が実際に区会議員の作業に参加してもらうことで、現

状や課題の把握が進むのではないか。 

 ・他市町村で女性の区会議員が境界確認等の作業を行っているケースもあるので、広く

情報取集をして、検討・共有を図るのが良いと考えられる。 

 ・区向けのアンケートだけではなく、役員の担い手側が、どのような点を障壁と感じて

いるのかを明らかにすることで検討が進むのではないか。 

 ・現状として、女性の区会議員はいないが、各種の役員を担う女性には行事等への参加

や意見交換などで区政に携わってもらっている。 

 ・区政への女性参画には、業務の検討だけではなく女性側の意識変容や、家庭内での協

力等それぞれが覚悟を持って取り組む必要がある。 


